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 東広島市は、すべての小中学校に「コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）」を

導入し、学校、保護者、地域のそれぞれのニーズを反映させた学校運営を行うことをめざ

しています。 

 本校は、今年度からこの「コミュニティ・スクール」の制度を導入し、去る 5月 10日

次のとおり保護者、地域の代表、学識経験者などで組織する「学校運営協議会」を立ち上

げるとともに、「会長」「副会長」を選任いたしました。 

＜東西条小学校コミュニティ・スクール学校運営協議会 委員＞ 

１ 会 長 井林 宏司 東西条地区住民自治協議会会長 民生委員・児童委員 

２ 副会長 岡田 育三 市議会議員 東西条小学校区体育振興会会長 

３ 渡部 和彦 広島大学名誉教授 

４ 増田 泰二 東西条地域学校協働活動推進員 元本校ＰＴＡ会長 

５ 折羽 邦彦 東西条地域センター長 民生委員・児童委員 

６ 黒田 奈美子 吉土実女性会会長 

７ 應原 美恵 民生委員・児童委員 

８ 加藤 真悟 東広島市立松賀中学校長  

９ 向谷 司 本校ＰＴＡ会長 

10 黒川 以壽美 本校校長 

 

 子供たちを取り巻く環境や学校が抱える

課題は複雑化・多様化しており、学校だけ

ではなく地域との連携・協力の重要性が指

摘されています。こういった子供や学校が

抱える課題の解決や子供たちの豊かな成長

のためには「社会総掛かりでの教育の実現」

が不可欠だと言われています。 

 そのために学校は、これまでの「開かれた学校」から更に一歩踏み出し、この地域で「ど

んな子供たちを育てるのか」「めざす子ども像」を地域住民・保護者と共有し、地域と一体

となって子供たちをはぐくむ「地域とともにある学校」へと転換していくことが重要です。 

「コミュニティ・スクール」は、この「地域とともにある学校」づくりのための方法の

ひとつであり、「学校運営協議会」は、地域を代表する委員が、地域の意見を踏まえて意見

を述べたり、学校の方針を承認したりして学校と地域をつなぐ中心的な役割を担うもので

す。「学校運営協議会設置の手引き（文科省）」参照 

裏面もどうぞ 



今回は第 1回の会議であり、学校から本年度の学校運営に係る基本方針等についての説

明をさせていただき、質疑応答を経て承認いただきました。また、市教育委員会の担当者

から「学校運営協議会」等コミュニティ・スクールを進めていくための基本的事項につい

て説明がありました。 

次回は、１０月２４日（火）を予定しています。本校児童の「良さ」や「もっと伸ばした

い」点、反対に「課題」と思う点や「改めてほしい」点について意見を交流する予定です。 

 

＜地域学習が始まります＞ 

〇 「地域学習」「ゲストティーチャー」と「コミュニティ・スクール」  

 学校が「地域とともにある」ことを実感できる一つが、「地域」から学ぶ「地域学習」で

あり、「地域の方（ゲストティーチャー）」を招いての学習です。 

 今年も全学年、様々な教科や活動でお世話になったり、ご指導いただいたりすることを

子供たちも楽しみにしています。 

＜第３学年 地域学習のスタート＞  

 3年生が「総合的な学習の時間」において「地域理解を深める」

目的で、学校に隣接する「広島県学校給食会」「カリツー株式会

社」を見学させて頂きました。 

 子供たちはこの工業団地の利便性の良さ、製品がここを起点と

して様々な土地に運ばれていることなどを学び、自分たちの住む

この地域の「良さ」「便利さ」に気づくとともに、自分たちの地域

に対する「誇り」「愛情」につなげてくれたと思います。     ＜広島県学校給食会＞ 

 ちなみに「広島県学校給食会」は、県内の学校給食を提供する学校や給食センターに学

校給食用の物資（食材、調味料等）を供給し、給食の安定提供に寄与するとともに、食教

育の充実に取り組んでおられます。当日は、佐々木事務局長様に食材の倉庫や冷蔵庫など、

この倉庫から県内各地に運ばれる食材を紹介いただきながら、県の中心にこの施設を置く

良さを教えていただきました。 

 そして「カリツー株式会社」は、全国各地に営業所を持つ「物流」の専門企業です。 

山本所長様から東西条小学校が開校して間もない 1980年（昭和 55年）に開設され、主

に愛知県から電装部品を「マツダ」に納品する仕事をしていることを教えてもらいました。

大きなトラックが行き交う拠点を見学し、物を運ぶ大切さに気付くとともに、この地域に

山陽自動車道などのアクセスの良さがあることに気付いた見学でした。 

 今回の見学で地域にある企業の皆さんにもこういった「学習」の場を通して「子供たち

の姿」に触れ、子供たちの豊かな成長に一層の関心を持っていただけることも期待するも

のです。 

＜ごあいさつ＞ 

 今年度から「コミュニティ・スクール推進員」に任命されました「福場 克史」です。 

7年ぶり 3度目の東西条小学校勤務となります。コミュニティ・スクールの円滑な導入と効果的な実

施に向け、保護者、地域の皆様と学校をつなぎ、児童が「地域の皆さんに支えられている」と実感でき

るよう「地域学習」の実施や「ゲストティーチャー」を招いた学習を積極的に支援したいと思っていま

す。皆様どうぞよろしくお願いします。 


